

BAB 4

PELAKSANAAN PENGUMPULAN DATA PENELITIAN

4.1. Orientasi Kanchah

Orientasi kanchah dalam penelitian merupakan salah satu hal yang perlu diperhatikan dan dilaksanakan agar penelitian dapat berjalan dengan optimal. Tujuannya adalah untuk mengetahui lokasi dan situasi penelitian yang akan dilakukan. Peneliti menggunakan SD Kristen Terang Bangsa di Semarang sebagai kanchah dalam penelitian ini. Subjek dalam penelitian ini adalah siswa yang berada di rentang usia 6 hingga 8 tahun.

SDK Terang Bangsa merupakan sekolah swasta yang berada di Semarang. SDK Terang Bangsa berada di jalan Arteri Utara, Kompleks Grand Marina, Semarang. SDK Terang Bangsa terdiri dari kelas 1 hingga 6 sekolah dasar dan setiap jenjang memiliki 5-8 kelas yang terdiri dari kurang lebih 20 murid.

Tabel 4.1 Data Siswa SDK Terang Bangsa

DATA SISWA SDK TERANG BANGSA				
KELAS	JUMLAH KELAS	L	P	JUMLAH
1	4 kelas	45 siswa	39 siswa	84 siswa
2	5 kelas	50 siswa	53 siswa	103 siswa
3	5 kelas	59 siswa	48 siswa	107 siswa
4	8 kelas	87 siswa	80 siswa	167 siswa
5	8 kelas	98 siswa	67 siswa	165 siswa
6	8 kelas	83 siswa	73 siswa	156 siswa
	Jumlah Siswa	422 siswa	360 siswa	782 siswa

Ada beberapa pertimbangan peneliti untuk melakukan penelitian di SDK Terang Bangsa yaitu sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil wawancara yang di lakukan dengan lima orang ibu di SDK Terang Bangsa, ditemukan permasalahan yang berkaitan dengan kemandirian.
2. Observasi yang telah dilakukan juga menghasilkan permasalahan yang sama, yaitu banyak anak masih perlu bantuan dalam mengerjakan tugas sehari-harinya, seperti saat istirahat terdapat beberapa anak yang tidak mau makan sendiri, saat datang ke sekolah tas masih dibawakan.
3. Kanchah penelitian memberi izin kepada peneliti untuk mengadakan penelitian di sekolah tersebut.
4. Karakteristik subjek memenuhi kriteria yang dibutuhkan oleh peneliti yaitu, berada di rentang usia 6 hingga 8 tahun.

4.2 Persiapan

Sebelum melaksanakan penelitian, peneliti terlebih dahulu meminta surat izin dari Fakultas Psikologi Universitas Katolik Soegijapranata untuk mengambil data pada tanggal 3 Desember 2018 yang akan diserahkan kepada Kepala Sekolah Terang Bangsa. Kemudian pada tanggal 9 Desember 2018 peneliti mengunjungi SD Terang Bangsa untuk memohon perizinan melakukan penelitian dan menyerahkan surat izin yang telah dikeluarkan oleh Universitas Psikologi yang telah ditandatangani oleh Ka. Progdi. Sarjana Psikologi dengan nomor 478/B.7.3/FP/XII/2019. Setelah memperoleh perizinan, peneliti menjelaskan tentang pelaksanaan dan waktu penelitian kepada pihak sekolah. Peneliti kemudian melaksanakan penelitian pada tanggal 11 Desember 2018.

4.3 Pengumpulan Data Penelitian

Penelitian ini dilakukan di SD Kristen Terang Bangsa yang berada di jalan Arteri Utara Kompleks Grand Marina, Semarang. Penelitian dilakukan pada tanggal 11 Desember 2019 yang bertepatan dengan pertemuan orang tua murid di sekolah menjelang libur natal dan tahun baru.

Subyek dalam penelitian ini yaitu para siswa dan siswi SDK Terang Bangsa yang berusia 6 hingga 8 tahun atau sedang duduk di kelas 1, 2 dan 3 sekolah dasar. Pengambilan data penelitian menggunakan teknik area sampling atau cluster sampling, karena tiap jenjang memiliki banyak kelas, maka peneliti akan menggunakan 1 kelas untuk tiap jenjangnya. Pengambilan data dilakukan dengan membagikan Skala Pengasuhan dan Skala Kemandirian Anak ke orang tua tiap murid. Pembagian skala dilakukan di dalam kelas masing masing, setelah pertemuan orang tua selesai yaitu pukul 12.00 siang. Penelitian berlangsung selama 1 jam, termasuk dengan penjelasan dan pengarahan pengisian skala dari peneliti. Jika orang tua murid telah selesai mengisi skala, maka skala di kumpulkan di meja guru yang terdapat di ruang kelas, dan orang tua diperbolehkan untuk meninggalkan ruang kelas.

Peneliti menggunakan 3 ruang kelas, tiap kelas berisi dengan jenjang yang sama. Ruang kelas cukup luas, nyaman, sejuk, serta meja kursi tersedia dan tertata dengan baik. Penelitian dilakukan serentak dalam waktu yang bersamaan, dan peneliti melakukan penyebaran skala tanpa didampingi guru. Dalam penelitian ini diperoleh subyek sebanyak 58 siswa dengan rincian tabel sebagai berikut.

Tabel 4.2 Deskripsi Subjek Penelitian

Tanggal Pengambilan Data	Kelas	Jumlah Siswa		
		Usia 6	Usia 7	Usia 8
11 Desember 2019	1	21	-	-
	2	3	17	-
	3	-	2	15
Jumlah		58 siswa		

